

## DECLARACION

### Día de las y los Mártires estudiantiles

En esta nueva conmemoración del Día de los Mártires Estudiantiles, el Frente Amplio quiere reconocer y homenajear a quienes perdieron sus vidas al movilizarse en busca de un país y un mundo mejor y por mejores condiciones de vida para el movimiento estudiantil.

Este día nos recuerda lo vital que es mantener viva la memoria histórica, ya que un pueblo que olvida su pasado está destinado a repetirlo. Por ello, evocamos el asesinato de Líber Arce, quien falleció el 14 de agosto de 1968, tras ser alcanzado por una bala disparada por un policía durante una manifestación multitudinaria en la que los estudiantes reclamaban el acceso al boleto estudiantil. Este trágico asesinato fue solo el inicio de una serie de persecuciones y crímenes que afectaron al movimiento estudiantil, sindical y a las organizaciones políticas de izquierda.

En los días previos al asesinato de Líber Arce, la Policía había llevado a cabo allanamientos en varias facultades de la Udelar, donde confiscaba documentación y material educativo, destruyendo todo lo que no consideraba relevante.

Hoy volvemos a rendir tributo a la memoria de jóvenes valientes, mujeres y hombres comprometidos con el momento histórico que les tocó vivir, un momento de autoritarismo y represión ejercidos por el gobierno: Líber Arce (29 años, estudiante de Odontología), Hugo de los Santos (19 años, estudiante de Ciencias Económicas), Susana Pintos (27 años, estudiante de la Escuela de la Construcción UTU), Heber Nieto (16 años, estudiante de la Escuela de Industrias Navales UTU), Julio Spósito (19 años, estudiante del IAVA), Ibero Gutiérrez (22 años, cursaba las facultades de Derecho y de Humanidades y Ciencias), Santiago Rodríguez Muela (24 años, estudiante del turno nocturno del liceo N° 8 y trabajador de ANCAP), Joaquín Klüver (22 años, estudiante de la Facultad de Agronomía), Ramón Peré (28 años, estudiante de la Facultad de Veterinaria) y Walter Medina (16 años, estudiante del liceo N° 17).

Durante los años de dictadura, la persecución, detención y tortura fueron constantes, dejando una profunda marca en miles de estudiantes cuyos nombres y sufrimientos permanecen en nuestra memoria colectiva. En su honor, continuamos nuestra lucha incansable por la verdad, la justicia y la memoria, con el firme compromiso de que el terrorismo de Estado nunca vuelva a repetirse.

**PRESIDENCIA DEL FRENTE AMPLIO**  
**Montevideo, 14 de agosto de 2024**